

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pt.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se comienza desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Isaac Peral, número 4, bajo

HACE CUARENTA AÑOS
EL ECO DE CARTAGENA
CRÓNICA LOCAL

Día 8 de Marzo de 1875

Don Cirilo Molina y Cros, como Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, ha entregado al Excmo. Sr. Ministro de Fomento una solicitud en la que se pide al Gobierno la continuación de las interrumpidas obras de este puerto.

La Infanta doña Isabel ha dejado las siguientes limosnas en los establecimientos benéficos de esta ciudad que ha visitado:

- Hospital de Caridad 2000 reales.
- Casa de Misericordia 1000.
- Asilo de niñas 1000.
- Casa de Expositos 1000.
- Además entregó al Alcalde señor Bosch 1000 reales para los pobres.

El que se haya encontrado un perro inglés chato, con un lunar en el pecho y que le faltan los dientes, y quiera devolverlo, lo llevará a la calle de Ignacio Girca, número 3, casa de don Bartolomé Soler, donde se le gratificará.

El Ministro de Hacienda ha dispuesto que se redacte de nuevo el párrafo 2.º del artículo 69 de las ordenanzas de Aduanas, permitiendo que ciertos cargamentos puedan despacharse en puerto anterior al de su destino.

En la Iglesia de la Caridad se celebrará la novena de la Virgen de los Dolores, á las diez de la mañana, á las cuatro de la tarde y las oraciones predicando en la de la tarde don Romualdo Saura.

Ha sido declarada reglamentaria la obra titulada «Desvío de la aguja», escrita por el ilustrado oficial del Ministerio de Marina don Antonio Terry.

La sed insaciable

No es preciso forzar mucho el intelecto, ni exprimir la inventiva, ni compeler la imaginación, para afirmar rotunda y categoricamente que el problema inicial, capital, en Cartagena, es el planteado por la falta de aguas.

Eminentes autoridades técnicas lo han estudiado y resuelto de un modo brillante y definitivo. Eximios cartageneros le han prestado atención perseverante y diligente. Se han traído á la discusión y á la polémica datos y argumentos, acopiados en incansante y solícita rebusca y en afanosas investigaciones. Se ha dado, cima al patriótico trabajo con altura de miras e independencia de criterio.

Y la opinión gha sacudido su inercia suicida ó ha permanecido en la laxitud creada por la ignorancia, la costumbre y la insociabilidad? Desconsolador es confesarlo; pero los hechos consumados, testimonios irrecusables de la idiosincracia de un pueblo, ponen de manifiesto la escasa, la nula influencia, de las propagandas desinteresadas y provechosas, en los espíritus ábitos y rebeldes.

La sequía, la pertinaz sequía, acucia el entendimiento y despierta la voluntad de los hombres más apáticos, indolentes y abúlicos. Hasta la misma naturaleza interviene en

las contiendas de los seres racionales, negándeles los medios de vida y de prosperidad, que, por excesiva inacción, no se procuran, ni intentan agenciarse, en la confianza de que la Providencia velará por los perezosos y los yacientes.

¿Como llamaremos á este olvido de los deberes cívicos y á este desprecio de la propia personalidad? ¿Por qué la templanza concurre, con la animadversión, al fracaso de las empresas útiles? ¿Por qué la incontinencia y el entusiasmo anteceden á la consecución de los fines ilícitos?

Hasta la prensa, paladín de las causas nobles y justas, se ha evadido de contribuir á la campaña. El agua es indispensable en el taller, en la calle, en la fábrica, en el hogar; privarse de su reinado social, industrial y doméstico, equivale á persistir en el ostracismo, á desertar de la tierra querida y á dejarla entregada á la abstinencia, á la enfermedad, á las epidemias al desastre.

A nadie se le oculta que ¡sin agua! hemos de naufragar para siempre. Cartagena no será una gran urbe hasta que el agua inundada sus alcantarillas y lave su viciado organismo.

Las barriadas de obreros, la metalurgia del zinc, los parques y los jardines, el desmonte del castillo de la Concepción, cuanto pretendamos estatuir ó restablecer, depende virtualmente del problema del agua.

La agricultura, el comercio, la industria, las espléndidas avenidas entre vergeles y árboles frondosos, son un imposible mientras la ciudad anhidra no bañe sus pies en el caudal inagotable de aguas puras y salubres.

Cartageneros, olvidad á tirios y á troyanos y sea nuestro lema único y general la traída de aguas inmediata á la resaca patria chica.

Conferencia comenada

Madrid 8 9 m.
Es objeto de grandes comentarios en los círculos políticos la conferencia que celebró Dato con el general Barrera, Jefe del Estado Mayor del Ejército de Tetuán y de la que guarda gran reserva.

De Sociedad

Brillante como todas las que se celebran en los elegantes salones del Casino, resultó la matiné celebrada ayer organizada en honor de los marineros de los buques de guerra que hay fondeados en nuestro puerto.

Lo más distinguido de nuestra buena sociedad acudió á dichos salones, en donde se bailó hasta las primeras horas de la noche, asistiendo también gran número de los jefes y oficiales de la escuadra.

Nuestra enhorabuena á los organizadores de esta brillante fiesta.
—Con toda felicidad ha dado á luz una preciosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Luis de Luna, Juez Municipal de esta Ciudad.

Nuestra enhorabuena.
—Por enfermedad de su señora madre marchó á la Corte la distinguida señora doña María Martínez Aloy de Baquehals.

Desearnos el pronto restablecimiento de la doliente.

—Se halla restablecida la señora doña Adelaida Lanuza, viuda de Millado y madre política de nuestro amigo don Pablo Alfonso Quel.

Reciba nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Sigue mejorando en su enfermedad nuestro amigo el joven don Enrique Amón.

—También ha encontrado alguna mejoría en la dolencia que sufre el joven Rafael Mur.

—Se encuentra enfermo el médico don Nicolás Ochoa, el director de la oficina de telégrafos de esta señor Saravia y el joven don Francisco de Alesón y Torres.

Desearnos que los pacientes mejoren en breve.

—Ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio en Santa Cruz de Tenerife con la distinguida y bella señorita Ana García Guerra, nuestro apreciable amigo el joven farmacéutico militar don José Navarro Espín.

Nuestra enhorabuena á los nuevos esposos.

—Ha regresado de Madrid á donde marchó con motivo de la boda de su hermano don Julio, nuestro querido amigo el subdelegado de farmacia de esta don Agustín Malo de Molina.

—Han llegado á esta procedente de Barcelona, los pilotos de la Escuela Militar de Aviación, don José Ortiz Echagü, capitán de Ingenieros, y el alférez de navío don Fernando Navarro que han sido designados por R. O. para visitar la costa de levante, con objeto de elegir sitios adecuados para la instalación de campos y estaciones de aviación.

D. Angel Bruna

En estos quinientos de lucha esteril, de mendicidad vergonzosa y de franchela repugnante, saltan nuestro pensamiento las doloridas estancias de Jorge Manrique.

«Cualquiera tiempo pasado fué mejor!»
Y la inevitable ilación de las ideas nos trasladó á épocas felices y nos recuerda nombres immaculados, voluntades firmes.

Ayer hizo diez años que bajó al sepulcro don Angel Bruna y Egea.

Hombres de su temple, de su arraigo y de su notoriedad, escasean cada día más. Los huecos que

produce la muerte no se llenan con improvisados, ni con monopolizadores, ni con tráfugas.

Cualquiera, que intente hoy destacarse ó regular la vida pública, es suprimido por los especuladores del medio personal y por los hombres de negocios que todo lo posponen á su ego escandaloso.

D. Angel Bruna, fué un ciudadano «ejemplar y recto, caritativo y emprendedor. Su entierro, aún revive en mi memoria, fué una manifestación de respeto, de general sentimiento y de unánime gratitud de los asilos benéficos y de las Asociaciones piadosas.

A su paso por la Alcaldía, inició é impulsó reformas y mejoras de verdadera utilidad y trascendencia.

Digolo la Escuela Elemental de Industrias, el proyecto de barrio obrero en el Ensanche y la urbanización en el mismo, de la calle que lleva su nombre.

Su gestión fué laboriosa é inteligente: á él cupo la honra de comenzar el derribo de las murallas.

Mi pluma quisiera, encariñada con el encomio, perpetuar con palabras justas y precisas el reconocimiento que Cartagena debe á su hijo ilustre.

Para condensar mis sentimientos en el breve espacio de una cuartilla, solo me resta decir: D. Angel Bruna no ha muerto, se ha quedado entre nosotros y entre los suyos, inmortalizado por sus obras y por su corazón, siempre generoso y magnánimo.

Nos inclinamos reverentes ante su distinguida y respetable viuda, ante la dama des rendida y abnegada, toda efusión y amor al prójimo. Saludamos afectuosamente á sus hijos. Y compartimos este momento de fraternal solicitud con nuestro querido compañero D. Manuel Dorda y Mesa, Director de «El Porvenir», espíritu audazmente cartagenero que batalla solo por la felicidad de este país dichoso que le vio nacer.

A. B. C.

Nota Bene.—A la Hora Santa, celebrada hoy de 8 á 9 en Santa María, asistió selecta y numerosa concurrencia.

NOTICIAS DE SEVILLA

Madrid 8 9 m.

Después de oír misa en el Alcázar salió el Rey á pé acompañado de toda la real familia paseando por el Parque de María Luisa.

Al regresar al Alcázar se encontró con el entierro del marqués de Esquivel.

El monarca se detuvo á conversar con el marqués del Grove que le representaba en el duelo.

El día es caluroso.

El rey ha elogiado la hermosura del clima

Crónica rápida

Un banquete.—Los jefes y oficiales del Regimiento de Sevilla ofrecieron ayer, en el Hotel Ramos, al que fué su Coronel D. Salvador Cortils, un espléndido almuerzo para solemnizar la promoción del festejado al generalato.

El Teniente Coronel Sr. Camacho, ofreció al obsequio, á la hora del champagne, con frase respetuosa y conmovida. Y el general Cortils, honradamente emocionado, agradeció el homenaje del Regimiento, cuyo número, según frase gráfica ostentará siempre con orgullo.

Reiteramos la felicitación del agraciado.

Nuestra enhorabuena á todos los comensales (eran 42) y á los organizadores del acto señores Cabrero Tamayo, Iribarren y Sintas.

Los exploradores.—Ayer se cumplieron 2 años de la primera expedición realizada en Cartagena por los boy-scouts. Mañana publicaremos la crónica. Hoy saludamos á los simpáticos muchachos y en especial al infatigable organizador D. Manuel Dorda.

Dedicuemos un recuerdo á Romero, fallecido, y á Mur, enfermo. Anoche, fué brillantísimo, el desfile, á las 7 de la noche, por la calle Mayor, de las 130 y pico de expedicionarios. Una banda de música precedía á los intérpretes jóvenes. ¡Siempre adelante!

La Novena del Cristo Moreno.

—En la Catedral antigua terminó ayer la solemne novena consagrada á su titular por la Cofradía del Santísimo Cristo del Socorro.

Esta antiquísima asociación ha inspirado siempre honda fé á los cartageneros.

La novena empezó el 27 de Febrero. Ocupó todas las tardes la cátedra del Espíritu Santo el padre Oteo, cuya elocuencia es toda uncción, fervor y santo anhelo.

Los obreros.—Anteayer nos visitaron dos infelices jornaleros de Alumbres; tiene seis hijos cada uno de ellos. En Febrero trabajaron solo dos días. Estaban empleados en las minas. Me pidieron pan para sus pequeños.

Fueron á la Muralla del Mar, á apuntarse en la Comandancia de Ingenieros de la Plaza, y les dijeron que ya no, era posible admitirse más; 60 son los comprometidos para la carretera de Sierra Gorda, y 20 para el camino militar de Roldán.

Tampoco hallaron cabida en la carretera de Santa Lucía á Escombreras; había ya admitidos 100 peones para la primera quincena á 1 50 pesetas de jornal... Han de esperar si llegan á tiempo, la segunda tanda.

¡Cuánta miseria, cuantas privaciones ignoradas y cuantos sacrificios callados, que no merecen ni atención, ni actividad por parte de gobernantes y gobernados!

Teatro Circo

En la presente semana tendrá lugar en este teatro la inauguración de la temporada de cuaresma con el debut de la notable compañía «cuatre», acrobática, gimnástica, cómica y mímica de la que es director R. Pinta.

En Valencia viene haciendo dicha compañía una brillantísima temporada y el decir de la prensa de dicha capital, figuran en el «elenco» verdaderas atracciones, que consiguen con sus notables trabajos que el gran Circo Robert se vea concurridísimo todas las noches.

Como no se admiten los retiros antes de la edad reglamentaria, fuera de una causa muy manifiesta y comprobada de enfermedad crónica e incurable, se entiende que esa gradación es condicional, y que en ambas escalas es condición indispensable llegar al límite de las edades reglamentarias para tener derecho a los haberes del retiro, en otro caso significa la renuncia de ese derecho. Así se evita el recargo del capítulo de clases pasivas con el abuso del retiro antes de la edad caduca.

DESTINOS

Todos los marinos serán nombrados en sus destinos por el Ministerio de Marina, permaneciendo en el buque mientras éste sea considerado como nave de combate, en cualquiera de las situaciones en que pueda encontrarse; únicamente por ascenso, permuta, enfermedad, licencia ó retiro, dejará de pertenecer a la dotación del barco. La tendencia de esta medida tiene por objeto, el que la dotación conozca bien las condiciones del buque, y con este conocimiento la destreza y seguridad tan necesaria para la buena organización de una escuadra.

Disposiciones generales

Los inválidos del servicio de la Armada, las pensiones a viudas ó huérfanos, los matrimonios, licencias, gratificaciones, premios, cruces, condecoraciones y transportes, se regirán en la Marina de guerra por las disposiciones y reglamentos vigentes para el Ejército.

ASCENSOS

Los ascensos en activo serán concedidos por rigurosa antigüedad, hasta la categoría de Contralmirantes, siempre que aquella no sea defectiva, de carácter grave ó de ineptitud, en cuyo caso, sin otra apelación, serán pasados a la escala de reserva, previo el oportuno expediente secreto formado para el caso por los compañeros del interesado, inspirados siempre en las leyes del honor y del amor a la patria.